



UDRS

Mi Universidad

Mireya Soledad Méndez Méndez

Control de lectura

Ier Parcial

Antropología Medica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

Ier semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre de 2024

"INTRODUCCIÓN A LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA"

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

La antropología médica; Dentro de este tema es importante comprender el ¿Para qué nos puede ser útil la antropología dentro de la medicina? Donde la lectura anterior nos da a conocer que el término "medical anthropology" da inicios desde el año 1963 para poder estudiar la salud/enfermedad o el bienestar de las personas dentro de las comunidades, teniendo en cuenta las diferentes perspectivas que cada uno tenía. (M. Bloch) entendió la historia de las mentalidades como el análisis acerca de las diferentes formas de sentir o de pensar o las diferentes maneras de imaginar la realidad, P.E; pensamiento, emociones y maneras de imaginar. Y dentro de la Antropología Médica la lectura nos menciona que es algo que podemos presenciar en vivo, y que busca la manera de comprender cómo las diferentes creencias, valores y prácticas culturales influyen en la forma de tratar las enfermedades y mantenerse sanos, de igual manera poder analizar la calidad de vida de los pacientes. En el tema de la antropología médica tiene conceptos como \Rightarrow Sistema de salud donde estos pueden variar ampliamente entre y dentro de las diferentes culturas, donde estos pueden llegar a variar las prácticas tradicionales, occidentales o también puede haber una combinación de ambos, con el único fin de obtener una curación y terapia, de igual manera dentro de la curación las personas igual optan por algo "espiritual". Dentro de ese aspecto existió un estudio sobre curadores tradicionales, curanderos y parteras empíricas (comadronas). Estos podrían ser debidos a clase social o origen étnico. Así como el tipo de curación espiritual entra lo que es la prevención de enfermedades donde utilizan diferentes técnicas o plantas medicinales para la mejora o la prevención de alguna enfermedad, por ejemplo; para prevenir "el mal de ojo", pero esto ya dependería mucho de las costumbres de la sociedad donde las personas viven o las creencias que tengan.

CONSIDERACIONES ANTROLOGICAS EN EL PROCESO DE FORMACION PROFESIONAL DEL MEDICO GENERAL

Dr. Sergio Ruiz
MIREYA

En esta lectura nos da a conocer sobre la Relación médico-paciente acerca de su importancia, también a cerca de la importancia de que un médico se mantenga constantemente actualizado para poder desarrollar conocimientos aún más. Todo esto con el único fin de que este profesional pueda brindar una atención médica integral, preventiva y personalizada de acuerdo a las posibilidades o necesidades de cada paciente. La antropología van de la mano con la medicina porque nos demuestra la importancia de que un personal de salud lleve a cabo los valores, respetar los costumbres de cada persona, estilo de vida o algún tipo de organización social. La antropología médica tiene como objetivo o busca la manera de satisfacer las necesidades humanas y científicas del campo de Medicina, mediante la búsqueda del origen de una enfermedad o de que manera la sociedad, la cultura, o el ambiente puede llegar a afectar la salud de las personas de manera positiva o negativamente. Un médico general debe respetar muchos aspectos como lo social, lo cultural y lo biológico, esto para permitir comprender e interpretar el ser humano como un todo único. Como estudiante de medicina para que forme parte de nuestra formación profesional es importante comprender las leyes que una sociedad puede llegar a tener, durante el proceso de formación de un médico debemos de tener un enfoque en la salud comunitaria: proceso del la Salud-enfermedad, que estos pueden ser debido al proceso de envejecimiento, procesos inmunológicos, de igual manera los hábitos nutricionales de las personas, dentro de este punto de vista un médico general debe tener conocimiento siempre a cerca de la promoción de salud, prevención de enfermedades, restauración y rehabilitación de una persona, y para esto es importante

LA ANTHROPOLOGIA MEDICA DE PEDRO LAÍN ENTRALGO:

HISTORIA Y TEORÍA.

MIDEVA

Scribe

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

(1908-2001). Considera que la medicina no cura sin una doctrina científica de la Esencia del ser humano en su totalidad. Esto nos relaciona con que / nos quiere decir que la medicina no solo debería de enfocarse en tratar los síntomas de una enfermedad, la idea de Pedro Laín Entralgo nos menciona que también debería de haber un enfoque en el bienestar general del paciente, como por ejemplo, en su entorno, y bienestar espiritual. "HISTORIA." Laín considera: la antropología médica como el conocimiento científico y metafísico del hombre. Desde la teoría de Laín nos da a conocer que para el la antropología médica no se limita con solo conocer a las personas desde un aspecto biológico, también debería de ser y haber un entendimiento desde las perspectivas, espirituales, emocional y existencial, para el era importante conocer a las personas en todos los aspectos: cuerpo, mente y espíritu, para Laín esto debería de aplicarse sin importar el estado de salud, ya sea en una persona sana, enfermo, persona con alguna enfermedad sanable o mortal. Después de eso hubieron necesidades para reforzar aún más la medicina, habiendo ya más presión en la atención del paciente, esto comienza en la primera guerra mundial (1914-18) Esto porque los cuidados de los pacientes (heridos) debían de ser más complejo y efectivo. Luego de todo eso da inicio a una nueva forma de conocer la medicina "Holística" esto comienza en Europa central. Todas las ideas, de Laín nos redacta que en la medicina es importante aplicar y poner en práctica todo lo antes mencionado, para poder permitirnos a nosotros como profesionales de la Salud, brindar una mejor atención a las diferentes necesidades y experiencias de cada paciente para poder brindar una atención más completa y humanizada.

Bibliografía

1. DAFITS. (1981). *Breve introduccion a la Antropologia Medica* . Mexico DF: Departamento de Antropologia, Filosofia y Trabajo social.
2. Hechavarría, O. Q. (2013). *Consideraciones Antropologicas en el Proceso de Formacion Profesional del Médico General* . : MEDISAN.
3. Orringer, N. R. (2008). *La Antropologia Médica de Pedro Laín Entralgo: Historia y Teoría*. Sinderesis.